
 
 
 

Pamplona, 21 de enero de 2009 
 
 
 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 
 
 
Presentes: Sres. D. Boutineau, J. García Angulo, J. Arbeloa, J.B. Dunat, Á. Arraiza, R. Dufourg y Sta. 
M. Ruiz de Larramendi. 
Ausente: Sr. A. Aramendia. 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 11 de diciembre de 
2008 en Pamplona 

2. Situación de la Federación Mexicana de Frontón 
Esta federación fue sancionada por el impago de varias deudas. 
La Comisión de Apelación decidió aplazar la aplicación de dicha suspensión hasta fin de 2008 tras 
recibir la información de que esta deuda se iba a saldar en diciembre de 2008. 
Aunque con retraso, la Federación Mexicana abonó su deuda con la FIPV el 21 de enero de 2009. 
Como consecuencia, y a razón de los elementos que le van a ser enviados, el CE pide a la Comisión de 
Apelación se reúna para proceder a la revisión de la sanción, agradeciendo a la Comisión de Disciplina 
por haber tomado una decisión que ha ayudado a saldar un conflicto de hace ya dos años. 

3. Estudio de las candidaturas para las competiciones internacionales en 2009 
Se prevén tres competiciones en 2009: 
- Campeonato Mundial Sub-22 en Trinquete 
El club argentino de Venado Tuerto, alegando razones económicas ha desistido de la organización de 
este Campeonato Mundial Sub-22. 
Tras un nuevo llamamiento a las candidaturas, Argentina y Uruguay se han pronunciado con sendas 
propuestas. Se les ha pedido que elaboren una propuesta definitiva para el 9 de febrero de 2008. 
- Copa del Mundo en frontón de 30m 
México, en 2006, solicitó la concesión para organizar la Copa del Mundo de 30m y la ciudad de 
Guadalajara lanzó una propuesta cuya concesión definitiva se dejó a la espera del pago por parte de la 
Federación Mexicana de sus deudas. 
 
 
 
 



Tras un nuevo llamamiento a las candidatas, sin tener respuesta de México, y habiendo recibido una 
candidatura de España, por parte del Club Náutico de Tenerife, el CE decide conceder la organización 
de esta Copa del Mundo de 30m a Tenerife. Esta competición tendrá lugar entre el 8 y el 12 de 
septiembre de 2009. 
- Copa del Mundo de Cesta Punta en frontón de 54m 
La Federación de Filipinas, única candidata para esta organización, ha pedido que este campeonato 
pueda ser organizado por la empresa Master Jai en un nuevo frontón construido en Cayagan Valley al 
norte de Manila. 
El CE da su acuerdo y decide que el presidente Julián García Angulo se reúna con Aitor Totorica, 
presidente de Master Jai, para concretar las condiciones de organización. 

4. Situación Financiera 
La situación financiera no es muy buena, pero el déficit en 2008 va a ser algo inferior al anunciado. 
El pago de la deuda de la Federación Mexicana mejorará la liquidez. 
El programa de Caja Navarra “Tú eliges, tú decides”, aportará una ayuda que servirá a la construcción 
o rehabilitación de instalaciones para la práctica de la Pelota. 
Los convenios de cooperación para este año se verán reducidos para alcanzar el equilibrio financiero 
en 2009. 

5. Propuesta de contribución al Congreso Olímpico del COI 
El Congreso Olímpico Virtual tendrá lugar en Copenhague el próximo mes de octubre. 
La finalidad de dicho congreso es la abrir un largo debate sobre el futuro del olimpismo en todas sus 
facetas. 
La FIPV desea aportar una contribución inspirada en el proyecto “Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?”. 
Este texto, que cuenta con la aprobación de J. M. Echeverria, encargado del proyecto, ha sido 
presentado al CE, el cual da su acuerdo para que sea incluido en la Web del congreso 
(www.2009congress.olympic.org). 

6. Preparación de la creación de la Fundación “Amigos de la Pelota Vasca” 
Se trata de crear un documento explicativo para poder ser presentado a las empresas que puedan estar 
interesadas en el apoyo a esta Fundación. 
Para la creación de este documento Á. Arraiza se reunirá con P. Iraburu de la empresa Arena. 
Por otra parte, J. Trigo, encargado del proyecto, trabaja en el tema de las ventajas fiscales que pueden 
tener las empresas colaboradoras. 

7. Decisión sobre un posible compromiso con al empresa ASDE 
Se contactó con la empresa ASDE, a través de J. Arbeloa, para la búsqueda de patrocinadores de la 
FIPV. 
Se han mantenido diversas reuniones con los responsables de ASDE, pero finalmente sus propuestas 
no han convencido completamente. 
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Es por ello que el CE decide interrumpir momentáneamente las negociaciones para la búsqueda de 
patrocinadores con esta empresa, teniendo en cuenta también la evolución de la Fundación y para no 
encontrarse con situaciones de competencia. 

8. Recurso contra el Consejo Mundial 
El Consejo Mundial de Pelota Vasca, surgido de la Federación de Euskadi y del Gobierno Vasco, en 
varias ocasiones ha utilizado el termino “Campeonato del Mundo de Cesta Punta profesional”, estando 
este termino sin embargo registrado en España por la FIPV. 
La FIPV ha enviado un requerimiento al Consejo Mundial, a su presidente, Sr. Txema Aldamiz, con 
copia al Director de Deportes del Gobierno Vasco, Sr. JR. Garay, por la incorrecta utilización de este 
título en competiciones organizadas por ellos. 
Si estos hechos continúan produciéndose, la FIPV ser reserva los derechos de acudir a la justicia. 

9. Propuesta de modificación de las fórmulas de competición 
Debido a las dificultades que encuentran algunas federaciones para la organización de competiciones 
internacionales, e incluimos también las competiciones para los Sub-22, para las que a veces es 
complicado liberar de sus deberes a estudiantes y profesionales, el CE esta llevando a cabo una 
reflexión sobre la posibilidad de reducir la duración de dichas competiciones internacionales, tanto 
para las Copas del Mundo como para los Campeonatos Mundiales Sub-22. 
En primer lugar, las delegaciones podrían llegar a la sede de la competición solo dos días antes de su 
participación y regresar al día siguiente del final del evento. 
Para las Copas del Mundo de Cesta Punta, de frontón de 30m y de frontón de 36m, la duración 
máxima, incluyendo los días anteriores y posterior, sería de nueve días. 
Para el Campeonato Mundial Sub-22 en trinquete, aunque dependiendo esto del número de países 
inscritos, la duración total sería de diez días. 
J. García Angulo propone que se mantenga una reunión técnica con los responsables de las 
federaciones panamericanas para que se tome una decisión para el futuro. 

10. Cambio en la presidencia de la FFPB 
Se ha elegido un nuevo Presidente en la Federación Francesa de Pelota Vasca en sustitución de Roland 
Dufourg. 
Se trata de Jean François Pascassio Comte el cual en años pasados ha formado parte de la Junta 
Directiva de la FFPB. 
JF. Pascassio será el presidente del Comité Organizador del Campeonato del Mundo 2010 en Pau. 

11. Entrega de la Medalla de Oro de la FIPV 
El 19 de diciembre, en la sede del Comité Olímpico español, D. Boutineau entregó la Medalla de Oro 
de la FIPV a D. Mario Vázquez Raña, presidente de ODEPA, en agradecimiento a los servicios 
prestados en favor de la Pelota a nivel mundial y por su apoyo a la FIPV desde hace ya muchos años. 
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12. Varios 
- R. Araujo informa que los documentos para las instalaciones, financiados por el CSD, están siendo 

revisados. 
Un segundo paso será editarlos y poderlos difundir. 
J. García Angulo cree que habría que consultar al CSD para definir la forma y la manera de difusión 
y para ello se pondrá en contacto con el departamento correspondiente. 

- La FIPV ha recibido una carta de un grupo en Suecia aficionados a la Pelota que desean introducir 
nuestro deporte en su país. 
Se esta manteniendo un intercambio de información para conocer el interés de esta operación. 

- Los controles inopinados pedidos por AMA son muy complicados de llevar a cabo debido a 
diferentes razones. Las condiciones son complejas y los países no están preparados para llevarlos a 
cabo. 
Lo exigido es lo mismo tanto para profesionales como para amateurs y AMA, por el momento, no 
quiere cambiar las normas. 
La FIPV hará todo lo posible para ajustarse a la normativa de estos controles. 

- La Federación Uruguaya ha pedido una ayuda para instalar una pared de rebote de cristal en el 
trinquete del Club Banco República de Montevideo. El CE pide que se le presente un presupuesto y 
que esta subvención poeda formar parte del convenio previsto para 2009. 

- Una decisión del Tribunal Supremo estipula que la selección de Euskadi no podrá tener 
representación propia (fuera de las reglas del Estado Español) a nivel internacional. 

- Se ha incluido una página FIPV en You Tube. 
- La sustituta de la secretaria Beatriz, que estará de baja por maternidad, se prevé comience a trabajar 

en el próximo mes de marzo. El Secretario General y el Tesorero se encargarán de las entrevistas de 
los/las candidatas. 

- Se va a construir un frontón con un aforo de 3.000 plazas en Pamplona. R. Araujo seguirá este 
proyecto. 

- La Confederación Argentina pide a la FIPV la posibilidad de organizar una formación para jueces. 
Esta cuestión será estudiada dentro del programa de cursos para 2009. 

 
 
 
 
 
 

El Secretario General    El Presidente 
J.B. Dunat      D. Boutineau 
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